



## UMWELTFREUNDLICHES ENTSORGUNGSFAHRZEUG IN DIENST GESTELLT

Der nigelnagelneue Econic der Firma Gast erscheint aus den grün eingefärbten Nebelschwaden.

Die Gast AG ist ein innovatives Unternehmen, das ein Reisebüro betreibt und in der Region durch seine Kehrichtwagen mit Kompogas-antrieb bekannt ist. Im Zuge des Ausbaus der Flotte wurde ein drittes hochmodernes Entsorgungsfahrzeug in Betrieb genommen.

Text und Bilder: Roland Hofer

Zur feierlichen Inauguration hat die Gast AG ihre Kunden und Geschäftspartner nach Utzensdorf eingeladen. Mit einer launigen Ansprache begrüßte Daniel Gast die Anwesenden. «Was, ein Fest für einen Ghüderwagen?», fragte er in die Runde und gab die Antwort gleich selbst: «Ja, denn das ist ein weiterer Meilenstein für die Region.» Er blickte kurz zurück, denn bereits vor rund zehn Jahren wurden die ersten beiden Gas-Kehrichtfahrzeuge angeschafft. Die Mercedes-Benz Econic haben sich bestens bewährt. Sie verbrennen das Biogas aus der Kompogasanlage gleich nebenan, da, wo die abbaubaren Überbleibsel aus Haushalt und Garten hingetragen und verarbeitet werden. Das hat der Gast AG 2009 den Regio Energie Preis des Kantons Solothurn eingebracht. Stolz ist der Patron auch auf die Solaranlage, die kürzlich auf dem Hallendach realisiert wurde.

Das Familienunternehmen, in dem die dritte Generation bereits tatkräftig mitwirkt, setzt sich seit Jahren für eine umweltfreundliche Haltung ein und lebt diese vor. Das wird von der Kundschaft sehr geschätzt. Aber natürlich auch von der Merbag AG, die durch Geschäftsführer Felix Lehmann vertreten war und die Familie Gast mit einem Bild ihrer Neuerwerbung beglückte.



Die Terberg-Befüllungsanlage zeigte, wie sicher und schnell der Abfall in die Grube geleert und dabei das Gewicht ermittelt wird.



Sofort ersichtlich ist der Status oder die Beladung des Fahrzeuges auf dieser Terberg-Anzeige.



In seiner Begrüßungsansprache hatte Daniel Gast den Energie-Preis vor sich und bewies damit, dass seine Firma umweltfreundlich denkt.



Chauffeur Reto Kaplan macht sich mit den neuartigen Anzeigen vertraut.



Die elektronische Waage von Inetronic erfasst den Besitzer des Containers sowie das Gewicht des Inhalts.



Aus den Händen von Merbag-Geschäftsführer Felix Lehmann (rechts) durfte Daniel Gast ein Bild seiner Neuanschaffung entgegennehmen.

**MERCEDES-BENZ ECONIC NGT** Das dreiachsige Fahrzeug, das neu zur Flotte gestossen ist, wurde von der Merbag in Neuendorf geliefert. Seine zweiplätzig Kabine mit dem tief liegenden Einstieg auf der Beifahrerseite ist vollgestopft mit Bildschirmen, die dem Fahrer einerseits die Situation hinter dem Fahrzeug zeigen, an denen er andererseits das eingefüllte Gewicht pro Container ablesen kann. Unter der Kabine arbeitet der 7,7 Liter grosse 6-Zylinder-Gasmotor mit 222 kW (302 PS) Leistung. Das umweltfreundliche Aggregat ist mit einem Allison 6-Gang-Automatikgetriebe gekoppelt. Geringste Feinstaub- und Partikelemissionen und ein CO<sub>2</sub>-neutraler Betrieb sind positive Eigenschaften.

Kurt Schmidlin von der Gasverbund Mittelland AG (GVM) ist selbstredend ebenfalls stolz auf das neue Fahrzeug, das in der Region zwischen Burgdorf und Solothurn alles einsammelt, was sich biologisch abbauen und zu Gas verarbeiten lässt. Bereits ist der Entsorgungswagen mit der Immatrikulation BE 41755 und dem Fahrer Reto Kaplan auf den Strassen der Region fleissig unterwegs. ■